

Exposition au Landeron destinée à mieux faire connaître la Vipère aspic

Le Département de la gestion du territoire communique:

Afin de faire connaître les reptiles de la région du pied du Jura, la section Faune du Service de la faune, des forêts et de la nature (SFFN) et le Centre de coordination pour la protection des amphibiens et des reptiles de Suisse (karch) mettent sur pied une exposition avec présentation d'animaux vivants, mettant à l'honneur tout particulièrement la Vipère aspic. Son inauguration aura lieu le mardi 9 septembre au Landeron. Des visites seront organisées pour les écoles et des ouvertures au public sont également prévues.

La Vipère aspic est un serpent menacé qui fréquente essentiellement les versants bien exposés du Jura et des Alpes, depuis les basses altitudes jusqu'à plus de 2000 mètres, à la limite supérieure naturelle de la forêt. On la rencontre dans différents types de milieux offrant le couvert et la chaleur nécessaires au bon déroulement de son cycle annuel d'activité. La vipère n'est pas agressive et n'attaque jamais l'homme. Elle s'enfuit toujours devant cet ennemi dès qu'elle l'aperçoit.

Deux grands terrariums et plusieurs espèces de reptiles

L'exposition préparée par le karch et la section Faune du SFFN présente des Vipères aspics et autres serpents de la région dans deux grands terrariums installés dans le haut de l'aula du Centre scolaire et sportif des Deux Thielles. Son but est de mieux faire connaître ces animaux aux habitants de la région et aux écoles. Longtemps persécutées par méconnaissance, les Vipères ont disparu de nombreuses régions et sont aujourd'hui protégées.

Par le biais de photographies, les visiteurs auront également l'occasion de faire connaissance avec les autres reptiles du canton de Neuchâtel, soit la Vipère péliade, la Couleuvre à collier, la Coronelle lisse, le Léopard vivipare, le Léopard des murailles, le Léopard agile et l'Orvet. Ceux qui le souhaitent pourront même porter une Coronelle lisse, petite Couleuvre non venimeuse.

Des visites pour les écoles

Pour les classes des écoles du Landeron, il est prévu des visites guidées entre le 10 et le 18 septembre, qui seront axées sur la biologie de ces animaux et proposeront des activités didactiques adaptées aux élèves.

Deux soirées, les mercredi et jeudi 10 et 11 septembre, ainsi que le dimanche 14 septembre, seront ouvertes au public.

- **Inauguration de l'exposition : mardi 9 septembre 2008 à 16h00 à l'aula du Centre scolaire et sportif des Deux Thielles.**
- **Ouverture au public : 10 et 11 septembre en soirée, 13 septembre de 9h00 à 12h00 et 14 septembre de 14h00 à 18h00.**

Pour de plus amples renseignements:

Arthur Fiechter, inspecteur cantonal de la faune, tél. 032 889 67 70.

Jean-Claude Monney, responsable pour le karch, tél. 032 725 72 07 / 079 247 73 33.

Neuchâtel, le 5 septembre 2008